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Intervenção de: Manuel Silveira 
Assunto: Visita Estatutária do Governo Regional a S. Jorge 
 

 Visita Estatutária do Governo Regional dos Açores a São Jorge. 

 
Senhor Presidente da Assembleia 

Senhoras e Senhores Deputados Regionais 

Senhoras e Senhores Membros do Governo. 

  

 No passado mês de Março decorreu a primeira visita Estatutária desta 

Legislatura à ilha de São Jorge.  

 

No entanto, gostava de fazer uma reflexão da última visita do governo à nossa ilha, na 

anterior legislatura, para vos recordar algumas das medidas já tomadas e outras que 

estão em fase de acabamento, para que a ilha acompanhe o desenvolvimento que todos 

os seus habitantes desejam e merecem. 

 

Como sempre, este foi mais um momento importante de contacto com as 

populações bem como uma forma de continuar a cumprir com os compromissos 

eleitorais. Senão vejamos:      

 

Vai dar-se início aos procedimentos necessários à constituição das obrigações de 

serviço público no transporte marítimo de passageiros entre S. Jorge, Pico e Faial, com 

o objectivo de assegurar uma ligação diária entre estas ilhas durante todo o ano. 

Este sempre foi um sonho dos Deputados do Partido Socialista eleitos por São 

Jorge. Ficamos muito satisfeitos por o nosso Governo ter compreendido que esta 

aspiração é legítima e que faz todo o sentido. Mais uma vez este Governo cumpre com 

os seus compromissos eleitorais em relação aos habitantes do triângulo.  

  

  

 Senhor Presidente da Assembleia 

Senhoras e Senhores Deputados Regionais 

Senhoras e Senhores Membros do Governo. 
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No conselho de Governo realizado aquando dessa visita foi também 

deliberado lançar a concurso, no final do primeiro semestre deste ano, a empreitada de 

requalificação e ampliação da Escola Básica e Secundária de Velas, num investimento 

global estimado em 11.765.000. (onze milhões setecentos e sessenta e cinco mil euros).  

 

Este investimento é considerado por nós, Deputados, de extrema importância 

para o futuro dos nossos filhos, uma vez que as actuais instalações já se encontram 

ultrapassadas para os tempos que correm. Foi ainda decidido, no mesmo conselho do 

Governo, atribuir cem mil euros para as obras da Escola da Urzelina, no âmbito de um 

acordo técnico-financeiro com a autarquia.  

 

Vamos ter uma Pousada de Juventude na vila da Calheta cujo nome “Caldeira de 

Santo Cristo” símbolo de um ex-líbris da nossa ilha respondendo, com esta iniciativa, a 

uma necessidade premente deste conselho nos tempos actuais. 

  

Neste caso concreto as «fotografias» são dispensáveis porque a obra terá início 

ainda este ano, sendo investido nesta obra cerca de 1.000.000,00€ (um milhão de euros). 

  

Esta iniciativa não só vem alargar a rede regional deste tipo de 

empreendimentos, como também, contribuir para o reforço da oferta turística na ilha de 

São Jorge.  

Vejamos agora o caso do apoio ao “Edifício Sol” na freguesia dos Rosais.  

Neste caso concreto estamos a falar de novas e modernas instalações para 

diversas colectividades, como o agrupamento de Escuteiros, a Casa do Povo, a sede da 

Junta de Freguesia, entre outras valências para as quais o empreendimento ficará 

dotado. 

No que respeita ao apoio do governo para este empreendimento estamos a falar 

da quase totalidade do custo da obra – 300.000,00€ (trezentos mil euros). 
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Senhor Presidente da Assembleia 

Senhoras e Senhores Deputados Regionais  

Senhoras e Senhores Membros do Governo. 

   

Congratulo-me ainda com a requalificação das estradas na ilha de São Jorge e 

com o que está anunciado e programado para a continuação da melhoria de acessos 

terrestres nesta ilha, nomeadamente a entrada das Velas, o caminho do Carregadouro, a 

curva de São Pedro, o acesso ao porto da Ribeira Seca etc. etc. Continuamos a cumprir 

os nossos compromissos eleitorais em relação aos Jorgenses, por isso estamos no bom 

caminho.  

 

Decidiu-se ainda apoiar o funcionamento dos espaços TIC da nossa Ilha, no Ano 

de 2009 num investimento no montante de cento e dez mil euros.  

  

Senhor Presidente da Assembleia 

Senhoras e Senhores Deputados Regionais 

Senhoras e Senhores Membros do Governo. 

   

Entre muitas outras deliberações, tomadas durante o Conselho do Governo no 

final da sua visita à nossa ilha não menos importantes para a nossa ilha, gostava de 

destacar as ajudas que o executivo distribuiu por enumeras entidades de carácter social e 

associativo com intervenções importantes na vida social dos Jorgenses. 

  

No que respeita à Agricultura estamos no melhor e mais seguro caminho para os 

produtores da ilha de São Jorge. Basta dizer que em poucos anos conseguimos 

revitalizar a produção na ilha, criando condições para a valorização dum produto único 

no mundo – o Queijo de São Jorge. 

 

Este Governo decidiu ainda determinar ao IROA, SA que desenvolva os 

trabalhos de prospecção para a localização de um furo de captação de água para a 
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lavoura no Concelho das Velas, bem como a construção de um reservatório anexo de 

ligação à rede, num investimento estimado de trezentos e cinquenta mil euros. 

  

Neste âmbito, o passo seguinte será o sector da carne, com a valorização do 

matadouro da ilha. Teremos uma moderna infra-estrutura para responder às exigências 

desta grande aldeia global que é a União Europeia. 

 

Senhor Presidente da Assembleia 

Senhoras e Senhores Deputados Regionais 

Senhoras e Senhores Membros do Governo. 

  

As nossas fajãs estão a ser tratadas da forma que sempre desejámos. Temos hoje 

em dia gente com capacidade e competência para gerir estes espaços únicos na Região.  

Para exemplificar basta olharmos para a intervenção que o governo se prepara 

para fazer na Caldeira de Santo Cristo. 

 

O que era escuro passará a ter luz e o que não tinha condições para receber 

turismo passará a dispor de novas e modernas infra-estruturas que se podem comparar 

às melhores do país no seu género. Vamos criar condições para acabar com o 

“campismo selvagem”, dando condições adequadas aos que nos visitam. 

 A todos os níveis os jorgenses hoje vivem melhor na sua terra. E quem tinha 

dificuldades, ao nível da habitação, por ex., deixou de as ter porque nós temos um 

governo que soube atender às necessidades dos mais carenciados. 

  

Senhor Presidente da Assembleia 

Senhoras e Senhores Deputados Regionais 

Senhoras e Senhores Membros do Governo. 

 

 Não poderei deixar de elevar o trabalho que o Governo Socialista está a 

desenvolver em São Jorge, bem como em toda a Região.   
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São Jorge, hoje em dia, está governado, repito, Governado e bem com o seu 

Governo. 

 A partir de finais deste ano tenho a certeza que os dois concelhos da nossa ilha 

ficarão também melhor governados com a conquista das duas Câmaras Municipais. 

Neste âmbito não pretendemos apenas vencer as sedes de concelho. Vamos 

seguir o exemplo do nosso Presidente César, continuar a sair à periferia, falar com o 

povo e assim conseguiremos pintar São Jorge de cor-de-rosa, como o Senhor Presidente 

conseguiu fazer em toda a Região, nas últimas eleições. 

  

  

Disse. 

Horta sala das sessões 21 de Abril de 2009.   

Manuel Silveira  

 


